



DER WANDEL-FONDS – GRUNDLEGENDE GEDANKEN

Um ihre Wirkung auf Mitwelt und Gesellschaft rundum anschaulich zu machen, braucht die große öko-soziale Transformation Lebensräume, in denen sie sich entfalten kann. Andernfalls bleibt der Ruf nach dem Großen Wandel abstrakt und erreicht die Menschen nicht.

Immer mehr, insbesondere junge, Menschen möchten ihre Energie nicht mehr in das noch herrschende, naturfremde Paradigma investieren, sondern diesen Wandel konkret leben und gestalten: in der Stadt, aber vor allem im ländlichen Raum, wo es ihnen möglich ist, Methoden der Nachhaltigkeit und einer ökologischen Lebensweise in einer naturnahen Umgebung zu erproben und zu verwirklichen. Doch meist fehlt dafür das nötige „Kleingeld“, um Immobilien für solche [WandelOasen](#) zu erwerben und gemeinschaftliche Projekte in ihrer Startphase finanziell zu unterstützen.

Das ändert sich mit dem - Wandel-Fonds

Gemeinsam wollen wir einen breitgestreuten Spendenauftrag in der Gesellschaft organisieren, um Initiativen des Wandels zinslose Darlehen zur Verfügung stellen zu können. Dies wird nach klaren und transparenten Auswahlverfahren geschehen, um das Budget im Sinn des Gemeinwohls zu verwalten und einzusetzen.

Der Umbau der Gesellschaft darf nicht an finanziellem Mangel scheitern

Viele Ehrenamtliche engagieren sich bereits mit Herzblut für das, was Klimawandel und soziale Schieflagen dringend notwendig machen: Eine Lebensweise, die nicht auf Kosten der Gesundheit der Erde und ihrer Geschöpfe geht.

Jeder Mensch, dem dieser Wandel am Herzen liegt, sollte schauen, wie viel er diesen leidenschaftlichen Pionieren ohne Not monatlich zur Verfügung stellen kann. Das erlaubt diesen umzusetzen, wovon sie bisher nur reden und träumen konnten. Endlich haben sie freie Bahn, sich für den Großen Wandel zu engagieren. Es gilt, die Grundlagen für eine lebens- und liebenswerte Zukunft auf einer gesunden und intakten Erde zu schaffen. Es gibt viel zu tun, um die Schäden, welche industrielle Zivilisationen angerichtet haben, langfristig zu beheben. Und gerade in den WandelOasen entstehen neue Betriebe, Perspektiven und Tätigkeitsfelder für junge

Menschen, die ihre berufliche Karriere nicht im „alten System“ antreten wollen, sondern ihre Lebenszeit dem Großen Wandel widmen wollen.

Ein Großteil der Spenden wird in Projekte fließen – vor allem in den Aufbau von **WandelOasen** – und ist als Hilfe zur Selbsthilfe zu verstehen. Sobald unterstützte Projekte ausreichend liquide sind und Einnahmen generieren können, fließen die zinslosen Darlehen zurück in den Wandel-Fonds und ermöglichen weiteren Projekten ihre Entfaltung.